

Was soll ich einfältiger Landpastor meiner armen  
Gemeinde nun sagen, da auch unsre Bischöfe und  
die welche unserm allertheuersten Könige so nahe  
stehen, sich gegen ihr Bekenntniß, als sey es nicht  
das rechtgläubige, erklärt haben? Ich hatte sie ge-  
lehret, wie von Stunde an, daß der Inhalt ihres  
lutherischen Catechismus wieder gepredigt worden  
sey, sich der Herr wieder zu seiner Kirche unter uns  
bekannt habe, dadurch, daß dieser Glaube anfing  
die Welt zu überwinden, wie Johannes 1 Br. 5, 4. 5  
schreibt: „Denn alles was von Gott geboren ist,  
überwindet die Welt; und unser Glaube ist der Sieg,  
der die Welt überwunden hat. Wer ist aber, der  
die Welt überwindet, ohne der da glaubet, daß Je-  
sus Gottes Sohn ist?“ Mit dieser Predigt gingen  
Jünglinge getrost und freudig in die Heidenwelt,  
die ganze Kraft des großen Drachen zu Schanden  
zu machen. Und es geschehen in der Befehrung der  
Völker durch solche Predigt Wunder vor unsren Au-

\*